

Lettre du Bureau n° 5

Chers Collèges, Chers Amis

Au nom de notre Président : François Moutet et au nom de tous les Membres du Bureau, je vous présente mes meilleurs vœux pour 2013, à vous tous excellente année. Que 2013 soit une année exceptionnelle pour notre Société qui fêtera le cinquantième anniversaire de sa fondation : 1963-2013.

Le bureau s'est réuni le Samedi 22 Décembre à l'issu du congrès.

Etaient présents : G Dautel, T Dubert, R Duché, C Fontaine, D Fontes, B Fritsch, R Legré, M Levadoux,

Ph Liverneaux, D Le Nen, F Moutet, P Mouton, L Obert, JL Roux

La Secrétaire de la SFCM : J Chort

Etaient absents: excusés: B Lussiez, C Mathoulin

3 Membres Titulaires élus pour 2 ans quittent le bureau : C Fontaine, J Goubau, PY Milliez.

3 nouveaux Membres Titulaires entrent au bureau : R Duché, B Lussiez, L Obert

Avant de débuter la réunion, le bureau a reçu un représentant des internes et futurs Membres Juniors qui nous a fait part de la volonté des plus jeunes à s'impliquer d'avantage dans la Société.

P Liverneaux a fait le point sur le projet de Membre Junior. L'objectif est d'inciter les plus jeunes à venir aux Congrès, à participer plus activement à la vie de la Société. Un rendez-vous est pris pour travailler au statut de Membre Junior. Projet qui devrait être voté lors de la prochaine Assemblée Générale.

F Moutet dresse le bilan du Congrès 2012. Avec 889 inscrits la participation a été très satisfaisante.

Pour l'organisation du Congrès, le choix de placer en alternance dans une même session, des communications courtes de 3 mn et des communications longues de 7 mn s'est avéré satisfaisant. Cette formule sera reconduite l'année prochaine. Toutefois, nous sommes conscients que certaines communications méritaient plus de 3 mn et d'autres auraient au contraire pu être présentées en 3 mn. La commission de sélection des communications qui vient d'être renouvelée fera le maximum pour améliorer ces imperfections.

La question de l'intérêt d'écrire en anglais le texte de la présentation lorsque celle-ci est faite en français est posée par G Dautel au vu de la faible participation anglophone à notre congrès et de la qualité critiquable de l'anglais utilisé. Après discussion et vote la décision est prise de la poursuite de ce type de présentation qui sera même étendu aux Conférences et aux Tables Rondes. Les arguments

avancés ne sont pas seulement le respect des non francophones mais aussi l'exercice de traduction utile à l'apprentissage de l'anglais en vue de communications internationales.

La nouvelle formule retenue pour les présentations dans l'Amphithéâtre Bleu avec projection simultanée des diapositives et de l'image de l'orateur a été appréciée. Cette formule sera reconduite en 2013.

Nos partenaires ont été très satisfaits de la participation au Congrès et ceci malgré le prix élevé que nous impose la location du Palais des Congrès. R Legré souhaiterait qu'une enquête soit menée auprès des laboratoires concernant l'idée d'une délocalisation du Congrès.

Pour les Journées du Président, F Moutet confirme que le Cours qu'il organise les 17 et 18 Mai prochains à Grenoble verra le nombre de participants limité, pour le workshop au laboratoire d'anatomie, mais aussi pour les conférences. Le nombre de places dans l'amphithéâtre est limité à 50.

Le Congrès de Décembre 2013, sera le Congrès du Cinquantenaire du GEM. D Le Nen qui sera le Président du Congrès a accepté de laisser du temps pour une session consacrée à la Mémoire de notre Société. Les Membres Fondateurs et les Anciens Présidents seront invités à intervenir lors de cette session historique.

Pour ce Congrès exceptionnel un budget spécial a été voté pour soutenir plusieurs projets.

Le premier est l'édition d'un livre retraçant l'Histoire de notre Société. Le titre du livre a été choisi lors du dîner des Anciens Présidents : « 1963-2013 un demi-siècle de Chirurgie de la Main en France ». Ce livre devrait être édité pour le Congrès 2013.

L'idée d'un film, avec la participation de R Tubiana et P Rabischong, retraçant les débuts de notre Société est retenue. Ce film pourrait être présenté lors du Congrès de Décembre.

Tous les Anciens Présidents seront invités au Congrès et au repas de gala. Cette soirée devrait revêtir un caractère historique. Les 3 nouveaux Membres Titulaires du Bureau sont chargés de trouver des idées pour que cette soirée marque les mémoires.

La proposition d'une médaille du GEM remise à chaque Anciens Présidents lors du Congrès a été discutée. Ce projet parait trop coûteux et cette proposition n'a pas été retenue par le bureau.

Le Bureau du GEMMSOR souhaiterait bénéficier pour l'envoi de certaines informations personnalisées à tous les Membres de la Société de notre fichier d'adresses. La réponse du Bureau est favorable à condition que ces annonces ne se multiplient pas. C'est la Secrétaire de la Société qui se chargera des envois.

Pour vous informer comme je m'y étais engagé, nous vous adressons depuis 1 an : « La Lettre du Bureau ». Beaucoup d'entre vous m'ont encouragé à poursuivre cette démarche. Pour répondre à cette attente et ne pas monopoliser la parole j'ai proposé au bureau d'élargir la participation à toutes les composantes de notre Société et au-delà à vous tous. Nous avons donc décidé pour vous apporter de plus complètes informations d'écrire sur notre site sous la forme d'un journal électronique : « Le Petit Journal des Chirurgiens de la Main ». Ce journal devrait vous apporter 3 à 4 fois par an, gratuitement, les informations sur la vie de la Société mais aussi sur tout ce qui concerne les

Chirurgiens de la Main. Pour se lancer dans cette nouvelle aventure B Lussiez sera à la tête de la rédaction. R Duché et L Obert seront les rédacteurs adjoints. La rédaction sera ouverte à toutes les composantes de la Société mais aussi à chacun d'entre vous, Membres de la Société. J'espère que nous pourrons réaliser le premier numéro après la prochaine réunion du Bureau prévue le 20 Avril.

Nous avons à nouveau évoqués l'organisation des différentes journées de notre Société. Le Congrès de Décembre est bien sûr incontournable, c'est le phare de notre Société. Les Journées de Printemps avait été remises en cause et remplacées par les Journées du Président pour ne pas nuire à la participation à la FESSH. Enfin les Journées de la FESUM sont une 3^{ème} date qu'il faut caser dans nos calendriers et dans le calendrier de nos sponsors. Une réflexion sera engagée pour regrouper les Journées du Président et les Journées de la FESUM. Cette évolution ne pourra se faire sans une large concertation et avec l'accord de tous.

Je vous rappelle les prochains rendez-vous scientifiques, le Congrès de l'IFSSH en Inde, à New Delhi du 4 au 8 Mars, le Cours de Grenoble les 17 et 18 Mai et le Congrès de la FESSH en Turquie, à Antalya du 30 Mai au 1^{er} Juin.

A vous tous, mes amicales salutations.

Jean-Luc Roux